

COMMUNIQUE DE PRESSE

Uzès, le 06/03/2024

JOURNEES EUROPEENNES DES METIERS D'ART 2024 : A LA DECOUVERTE DU PATRIMOINE DE L'IFCE A VERS-PONT-DU-GARD

Pour les Journées Européennes des Métiers d'Art (JEMA) 2024, les 6 et 7 avril 2024, l'Institut français du cheval et de l'équitation (IFCE) invite le public à découvrir son patrimoine d'exception. Il ouvrira pour l'occasion les portes de sa collection de plus de 320 voitures hippomobile à Vers-Pont-du-Gard, et proposera la rencontre d'acteurs de métiers méconnus mais remarquables : sellier-harnacheur et charron.

A la découverte de métiers méconnus du monde du cheval

Véritables artisans, perpétuant leur savoir-faire, deux experts feront découvrir au public la richesse de leur métier lors de ces journées.

Le charron, par sa discipline ancestrale, contribue à maintenir vivante la tradition de l'attelage. Son expertise contribue à l'entretien et la restauration des véhicules de traction animale, dont les véhicules hippomobiles. Eric Barrier est l'un des trois derniers charrons de France, artisan d'art en menuiserie et charronnage.

Professionnel du cuir, le sellier est un acteur essentiel au monde équestre. Il fabrique et répare des articles de harnachement, de la briderie aux protections en passant par la selle. Un agent de l'IFCE, artisan sellier et expert en voitures hippomobiles, présentera sa pratique et la collection de véhicules hippomobiles.



Témoignage de Michel Charrier, sellier-harnacheur IFCE, Meilleur ouvrier de France

Les Journées Européennes des Métiers d'Art à Vers-Pont-du-Gard

Depuis 2002, les Journées Européennes des Métiers d'Art sont la plus grande manifestation internationale dédiée aux métiers d'art. Dans toute la France et en Europe, les artisans d'art ouvrent les portes de leurs ateliers. La 18ème édition se déroulera sous la thématique "**Sur le bout des doigts**".

Ces JEMA à Vers-Pont-du-Gard s'articuleront autour de différentes activités animées par les professionnels de ces savoir-faire et les acteurs de la sauvegarde du patrimoine de l'IFCE. Un accueil public est prévu le samedi après-midi entre 14h et 18h et le dimanche entre 10h30 et 12h puis entre 14h et 18h autour de différentes activités.

- Démonstrations du geste du sellier et du charron ;
- Ateliers participatifs – quizz et animations pour enfants
- Sur inscription : visite à deux voix de la collection en compagnie d'un sellier et un charron.
- Visite du site tout au long de l'après-midi avec un agent de l'IFCE pour vous transmettre les valeurs de l'Institut, ses marques historiques et son action en faveur de la préservation du patrimoine et de la transmission des savoir-faire.

Informations pratiques

Entrée gratuite. Visites guidées sur réservation à 14h et 17h les samedi et dimanche après-midi.

Informations: haras.uzes@ifce.fr – 04 66 22 99 99

Lieu :

180 Chemin des Carrières 30 210 VERS-PONT-DU-GARD

Accessibilité :

Attention, la visite de ce site ne sera malheureusement pas adaptée pour l'accueil des publics en situation de handicap.

À propos

Le site du Haras national d'Uzès est l'un des quatre sites nationaux de l'Institut français du cheval et de l'équitation (IFCE). Il abrite le siège de la [délégation territoriale Arc méditerranéen](#). Ses agents y exercent des missions d'accompagnement de la filière équine territoriale et assistent les collectivités dans leurs projets en lien avec le cheval.

En savoir plus

Contact communication DT Arc méditerranéen :

Marine CASIEZ – 04 66 22 63 17 – marine.casiez@ifce.fr

[DROPBOX](#) – Photos d'illustration - ©[Ifce / Benoit LEMAIRE](#)